

令和5年5月栄町教育委員会会議定例会議事録

期日 令和5年5月24日（水）開会：午後2時00分 閉会：午後3時11分

会場 栄町役場2階第4会議室

教育長及び出席委員

教 育 長	藤 ヶ 崎 功
委 員(教育長職務代理者)	中 島 宣 行
委 員	大 久 保 雅 從
委 員	石 川 京 子
委 員	濱 田 香 奈

説明のため出席した職員

教育次長	勝 田 博 之
教育課長	西 宮 信 吾
教育課学務指導班長	伊 藤 千 恵 子
生涯学習課課長補佐	岩 井 香 織
学校給食センター所長	由 井 茂

職務のため出席した職員

教育課課長補佐（書記、議事録）	大 木 正 義
-----------------	---------

傍聴人：1人

1 教育長開会宣言

2 議事の進行

中島 宣行委員（教育長職務代理者）

3 署名委員の指名

濱田 香奈委員

4 会期

本日1日限り

令和5年 5月 「教育委員の活動報告」

月	日	曜	場所	活動名	内 容
4	27	木	千葉市	会議	県教育庁主催の会議に参加しました。
			成田市	歓送迎会	印旛地区公立教頭会歓送迎会に参加しました。
	28	金	役場	会議	課長会議に参加しました。
			房総のむら	式典	風土記の丘資料館のリニューアルオープン式典に参加しました。
	2	火	役場	会議	町校長会議を開催しました。
	8	月	佐倉市	会議	印旛郡市文化財センター理事会に参加しました。
	9	火	役場	会議	更生保護女性会総会に参加しました。
	10	水	教育長室	視聴	県教委主催の県市町村教育長連絡会議のビデオ視聴をしました。
	11	木	佐倉市	会議	印旛郡市文化財センターの監査を実施しました。
	12	金	印西市	会議	印旛地区教科書採択会議に参加しました。
			千葉市	会議	千葉県中学校長会総会に参加しました。
	13	土	安食小	会議	町PTA連総会に参加しました。
	14	日	東京都	前日準備	全国町村教育長会総会に向けた準備を行いました。
	15	月	東京都	会議	全国町村教育長会総会に参加しました。
	16	火	東京都	会議	全国町村教育長会研究大会に参加しました。
	17	水	成田市	視察	第二部会小学校陸上大会の視察をしました。
			役場	会議	委員会内課長会議を開催しました。
			教育長室	会議	本庁学習指導課職員が来庁し、「ちばっ子学びのデザインシート」について協力依頼がありました。
	19	金	千葉市	会議	千葉県小学校長会総会に参加しました。
			印西市	通夜式	前生涯学習課稲葉彰司課長のご尊父の通夜式に参列しました。
21	日	房総のむら	視察	ドラム自然楽校の開校式に参加しました。	
22	月	役場	会議	校長並びに7級職員の人事評価面接を実施しました。	
23	火	流山市	会議	千葉県市町村教育委員会連絡協議会総会に参加しました。	
24	水	役場	定例会	令和5年5月定例会を開催します。(報告3件, 議案4件)	

5 教育委員の活動報告

藤ヶ崎教育長：

先月の定例会から本日までの活動報告をいたします。

4月27日、県教委主催の会議に参加したのち、夕刻、成田市ウエルコホテルにて、印旛地区公立教頭会歓送迎会に参加しました。

28日は、房総のむら風土記の丘資料館の改修工事が整い、リニューアルオープン式典が開催されました。熊谷知事、富塚教育長、県議会議長、橋本町長によるテープカットの後、エレベーター設備とともに改修となった資料館を視察してまいりました。何より、浅間山古墳の石室が従来は一部復元だったものから、原寸大に再現されまして、感激しました。また、本庁勤務の際、小林から同じ電車を通った学芸員が定年退職後、再任用で資料館にお勤めされていて、旧交を温めたところです。

2日、校長会にて、改装となった房総のむら資料館の見学を推したところです。

その後5連休となりましたが、学校関係でのトラブルもなく、子供たち並びに先生方が無事にリフレッシュされたようです。

9日、石川委員が役員をお務めになっている栄町更生保護女性会総会に参加しました。挨拶の中で、NHKテレビで報道されていた「罪を犯してしまう子供たちの立ち直りを支えてきた広島の中本おばあちゃんの話をして、彼女が少年院から出所したマコト君に、大好きな親子丼を用意し、『腹が減ったときは、みんな悪さをするのしか頭がない』との報道」から、給食センターとしても子供たちのお腹を満たすよう努めていくと宣言してきました。少しでも町民の皆様へ、給食センターの重要性を訴えるため、13日の町PTA連絡協議会でも同様にしてきました。

10日、県教委からの市町村教育委員会会議のビデオを視聴しました。

12日、印旛地区教科書採択協議会に参加しました。その後、千葉県中学校長会総会に参加しました。

14日から16日まで、全国町村教育長会の総会並びに研究大会に参加しました。

17日、第二部会の成田市、富里市、栄町の小学生による陸上競技大会を視察しました。800m5年女子の部で布鎌小の長澤さん、走り高跳び6年女子で布鎌小の守谷さん、走り高跳び6年男子で竜角寺台小南君の3人が優勝という成績でした。私は、5・6年男女の400mリレーの予選を視察してきましたが、残念ながら午後の決勝には進めなかったようです。そのような中、先週土曜日に成田のネットヨタで車の定期点検をした際に、成田小時代の教え子が「30年ぶりに中台陸上競技場へ行ってきた」という話をしてくれました。教え子の息子さんは成田小5年のリレーチームで、部会2位で郡大会に進出とのことでした。今年度中に安食小に100m走路が完成します。来年の400mリレーを楽しみにしてまいります。

18日、町長、副町長と給食センターの件について協議しました。午後は教頭会議を開催しました。

21日、房総のむらにて、ドラム自然楽校の開校式が開催されまして、参加しまし

た。

22日、校長先生の人事評価面接を実施しました。午後は生涯学習課長の面接を行いました。

23日、千教連の総会並びに特別講演会に皆さんとともに参加しました。流山までご足労いただき、ありがとうございました。

そして、昨日に続き連日となりましたが、この後、報告3件、議案4件、よろしくご審議願います。

大久保委員：

5月20日、布鎌小学校の奉仕作業で草刈りに参加してきました。雨も上がって丁度草も伸び放題で、PTA関係、それから地域の人々、私も地域の人として参加しまして、栄養のよい草を随分刈ってきました。刈っても、刈っても非常に多く、校長先生をはじめ先生方よくやってくれました。私は2時間で終わりになったのですが、その後有志の方が、カイツカイブキを相当やっていたので、本当によく頑張ってくれました。毎回それをやってくれる方が何人かいるんですよね。本当にありがたいなと思います。以上です。

石川委員：

先程教育長がおっしゃったように、4月29日、風土記の丘資料館のリニューアルオープンを早速見学してきました。資料館入口の表示が、以前は確か「房総の古墳と寺」のようにアバウトなものだったのが、今回リニューアルで「龍角寺古墳群と龍角寺」というように明確になりまして、すごく嬉しくなりました。1階の第一展示室は最後の前方後円墳である浅間山古墳の石室の模型があり、そして実際に立入ることもできます。栄町教育委員会保管の文化財も、埴仏（せんぶつ）をはじめとして数多く展示されています。2階の第2展示室は、縄文から弥生、古墳、奈良、平安時代の生活と文化を知ることにつながる、素晴らしい展示です。入口で配布されるカラーの資料がすごく読みやすいです。とてもわかりやすいよい資料で、最新の調査成果をもとに紹介されています。

5月3日、国史跡岩屋古墳の公開授業に参加しました。終日お天気に恵まれて、なんと500人を超える来場者だったということで、文化財サポーターさんの丁寧な説明にみなさんの心は遙か古代へといざなわれたのではないかなと思いました。以上です。

濱田委員：

4月28日に安食小学校の授業を参観しました。我が子のクラスでは国語の授業で、漢字の偏や旁をパズル形式にしてグループで話し合い、組み立て共有し合うものでした。半分くらいの子はマスクなしで話し合いをしていて、子供たちのいきいきとした表情がよく見られ嬉しく思いました。その後のPTA総会では校長先生から、安食小学校には「おはよう」だけではなく「いってらっしゃい」の声掛けにも元気よく「いってきます」と言える児童が沢山いてとても嬉しい、という話をいただき私も嬉しく思いました。

5月19日、安食小学校の環境美化作業に参加しました。私も以前から気になっていたのですが、グラウンドの端にある木でできた渡り板が古くなって金具が取れてしまっているところがあったのですが、こちらも補修してくださっていました。少し前に、グラウンドに放置された釘による児童の怪我のニュースもありましたし、子供たちが毎日通る通路なので、直してくださり大変安心しました。

昨日ですが、私も皆様と共に千葉県市町村教育委員会連絡協議会定期総会・特別講演に出席いたしました。お話の中で、教師の働き方改革の話があったのですが、教員の在校時間は少しずつ減っているとのことでしたが、少し気になったことがありまして、自宅に持ち帰らなければいけない仕事は増えてはいないのかなと思ひまして、調べてみました。そしたらやはり、自宅への持ち帰りの時間は少し増加しているという資料を見つけました。また、同じ資料の中に、仕事と仕事以外の生活のバランスが取れていない、満足していないものの割合の方が多いという資料もありましたので、今後先生達にとってよい方法に働き方改革が動いていって欲しいなと思ひました。以上です。

中島委員：

昨日、皆様と一緒に流山まで行ってきました。非常に不思議な街で駅の周りが普通ですと全体が見えるような雰囲気がありますが、いきなりマンションが建っていて、大変なところだなという感じはいたしました。マスコミでは色々聞いてはいたのですが、初めて直接行って、不思議な街だなという感じがいたしました。

中身ですけれども、文部科学省の方達の説明を聞いたときに、相変わらず資料が多くて、30分から40分の話ですから、もう少しコンパクトに資料整理をしてくれたらよいのにと感じながら、以前と同じような感想を持って帰ってまいりました。出ました資料については、色々裏がありそうな感じで、なかなかその通り受け止められないような、今、濱田さんがおっしゃっていましたが、色んな観点から考えていかなければいけないだろうなという印象を持ちました。以上です。

報告第1号 民話のふる里・栄町に伝わる龍角寺の七不思議ウォーキングの後援承認について

報告第2号 栄町伝統文化和装礼法親子教室の後援承認について

報告第3号 子育て世代の未来を守るお金の授業の後援承認について

勝田教育次長：

それでは、報告第1号についてご説明いたします。

令和5年4月20日付けで、のら里くら里健康ウォーキングの会、代表中澤一夫氏から「民話のふる里・栄町に伝わる龍角寺の七不思議ウォーキング」について後援承認申請がありました。

行事の趣旨は、伝説として伝わる「龍角寺の七不思議」をたどりながら、民話の地をPRするとともに参加者の健康づくりと相互の親睦、地域の活性化を図るものです。

会場及び日程につきましては、ドラムの里を9時に出発し、三ヶ（サンガ）の岩屋や子は清水、片歯（カタバ）の梅、101（イチマルイチ）号古墳、浅間山（センゲンヤマ）古墳、不増不減（フゾウフゲン）の石、八ツ（ヤツ）の井戸、多宝院、龍燈（リュウトウ）腰掛の松などをたどりドラムの里をゴールとする3時間のコースで令和5年6月24日に行われるものです。参加予定者数は50名、参加の方式は、ふれあいプラザさかえ窓口に申込書を提出するものです。行事の後援者として、栄町教育委員会を予定しております。

次に、報告第2号についてご説明いたします。

令和5年5月15日付けで、栄町伝統文化和装礼法親子教室伝承の会、代表佐保田博之氏から「栄町伝統文化和装礼法親子教室」について、後援承認申請がありました。

行事の趣旨は、日本の伝統文化・生活文化である、きものの着装とそれに伴う礼法（マナー）を学ぶことを目的とするものです。

会場及び日程は、ふれあいプラザさかえにて、令和5年6月18日、25日、7月9日、23日、8月5日、27日、9月10日、23日、10月8日、22日の全10日間で行われるものです。

参加予定者数及び参加の方法は、広報、学校へのチラシ配布による申込方式で25名を予定しています。

行事の共催者として、公益社団法人全日本きものコンサルタント協会、後援者として栄町教育委員会を予定しております。

次に、報告第3号についてご説明いたします。

令和5年5月17日付けで、子育て世代の未来を守る会代表、大川史生氏から「子育て世代の未来を守るお金の授業」について、後援承認申請がありました。

行事の趣旨は、2022年4月からの成人年齢の引下げに伴い、高校学習指導要領が改訂され、18歳から金融に関する契約を自ら行えるようになるなど金融経済教育の内容が拡充され、金融経済教育の重要性が高まったことを踏まえ、保護者の方へ金融知識の提供を行うことを目的とするものです。

会場及び日程は、オンライン開催にて、令和5年6月16日、17日、18日の3日間で各開催日において午前10時～11時半と午後8時半～10時に分けて合計6回行われるものです。

参加予定者数及び参加の方法は、学校へのチラシ配布による申込方式で各回30名合計180名を予定しています。

行事の後援者として、野田市教育委員会、成田市教育委員会、酒々井町教育委員会、栄町教育委員会を予定しております。

以上、報告第1号から第3号につきましては、共催後援規程の趣旨に沿ったものでありますことから、教育長が専決処分したものでございます。

よろしく願いいたします。

《質疑》

大久保委員：

今、子育て世代の未来を守る会、契約の関係で不利益を被るということを阻止するためというものですよね。高校生位の子供たちが多額のお金を契約してしまうという被害から、というものですよね。すごくよいものだと思います。

中島委員：

こちら初めてですか。

藤ヶ崎教育長：

初めてです。

議案第1号 令和5年度栄町一般会計教育費補正予算第3号について

勝田教育次長：

議案第1号、令和5年度栄町一般会計教育費補正予算第3号について、初めに提案理由ですが、別紙の通り令和5年度栄町一般会計教育費補正予算第3号について、議会の議決を求めるべく栄町教育委員会行政組織規則第7条第3号の規定により町長に申し入れることについて、栄町教育委員会の議決を求めるものです。

なお、現在は、教育委員会から町財政部局へ補正予算を要求している状態であり、今後、補正要求金額等が変わる場合がございます。ご理解ください。

補正の内容ですが、9款1項2目学校管理運営事業の委託料に、枯木伐採業務委託507万1千円の増額を行うものです。この増額補正は、今年の4月に神奈川県内のキャンプ場で倒木による事故が発生したことを受け、町内の小中学校の立木点検を実施したところ、倒木の恐れがある立木17本について伐採及び処分を行うため補正予

算を要求するものです。なお今のご説明で17本とさせていただきましたが、現在いただいている情報によりますと、若干本数が減り、本数についてはこのあともう一度樹木の点検をして、それから伐採をするようにという調整が行われております。そのような関係で金額については若干変わるとは思いますが、ご理解いただければと思います。

次に、9款2項1目学校施設修繕事業（小学校）の修繕料についてですが、安食小学校の受水槽にクラックが原因の漏水が発生したため、漏水により水が使用できなくなるなど学校運営に支障をきたす恐れがあることから、当初の予定修繕工事ではありませんでしたが、優先的に修繕を実施いたしました。

このことにより、当初修繕を予定していた、小規模修繕が実施できないため、80万円の増額補正を要求するものです。以上でございます。

西宮教育課長：

私の方からは資料の一枚目ナンバー2、9款1項3目中学生海外派遣事業についてご説明いたします。

当初予算385万円でしたが、物価高騰による渡航費の上昇により再度見積もりを徴取したところ見積額499万4千円となり114万4千円の補正計上となりました。内訳としては、引率者費用当初予算額77万円が見積額99万円となり22万円の補正、当初予算の生徒費用308万円が見積額400万4千円となり92万4千円の補正となりました。合計114万4千円となります。

主な値上がり項目としては、航空運賃、現地専用バス費用、現地英語研修費を含むホームステイ費用、引率者の現地移動費用となっております。以上でございます。

岩井生涯学習課課長補佐：

生涯学習課の補正については、歳入・歳出共に「さかえスポーツフェスタ」と「リバーサイドさかえドラムマラソン」の費用にかかる増額補正となります。

内容をご説明いたします。まず、歳入ですが、21款4項1目スポーツ振興くじ助成金となります。

「さかえスポーツフェスタ」には、179万5千円、「リバーサイドさかえドラムマラソン」には、424万3千円の交付決定があったもので、歳入として、諸収入に合計で603万8千円を計上するものです。

次に、歳出ですが、9款5項1目7節の報償費から、17節の備品購入費までについては、歳入でご説明しました「さかえスポーツフェスタ」に対する経費として、講師への報償費や旅費、消耗品費、備品購入費などにより、合計で227万2千円を計上するものです。

なお、11節の需用費・消耗品と、11節の需用費・役務費の保険料については、助成の対象外経費となっております。

次に、9款5項1目18節の負担金・補助及び交付金になりますが、スポーツ団体活動支援事業として、「リバーサイドさかえドラムマラソン実行委員会」に、町が補助する事業となり、合計で663万1千円を計上するものです。

9款5項1目のこれら歳出の合計で、890万3千円を計上するものです。

以上、6月補正の内容説明と致します。よろしくご審議ください。

《質疑》

なし

《審議結果》

承認

議案第2号 栄町学校給食センターの管理運営に関する規則の一部を改正する規則について

西宮教育課長：

議案第2号、栄町学校給食センターの管理運営に関する規則の一部を改正する規則について、提案理由と内容についてご説明いたします。

提案理由についてです。栄町学校給食センターの管理運営に関する規則の一部を改正する規則について、栄町教育委員会行政組織規則第7条第2号の規定により、栄町教育委員会の議決を求めるものです。

次に内容です。栄町では、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、物価高騰の影響を受ける小中学生の保護者に、学校給食費の負担軽減を図り子育て世帯を支援することとしました。支援内容は、全ての小中学校児童生徒の4、5月分の学校給食費負担金を各家庭から徴取せず、給食費負担金を交付金をもって充当します。また、アレルギー等により給食を申し込まずに昼食を用意している家庭には給食費相当額を給付することとしています。

これらの事業を実施するにあたり、栄町学校給食センターの管理運営に関する規則の一部を以下のように改正します。

附則を附則第1項とし、同行に見出しとして「(施行期日)」を付して次の1項を加えます。

「令和5年度における給食費負担金の特例」令和5年の4月分及び5月分の給食費負担金の納付方法については、第8条1項各号列記以外の部分中「8月分」とあるのは「4月分、5月分及び8月分」と同項第1号中「4月分及び5月分の給食費負担金6月末」とあるのは「削除」とする。」とします。この規則は、公布日からの施行とする。とし、6月16日に公布するものとします。

以上でございます。ご審議のうえ、ご可決いただきますようお願いいたします。

《質疑》

なし

《審議結果》

承認

議案第3号 栄町教育支援委員会委員の委嘱について

西宮教育課長：

議案第3号、栄町教育支援委員の委嘱について提案理由と内容についてご説明いたします。

提案理由です。栄町教育支援委員会設置条例第4条第1項の規定により栄町教育支援委員会委員に別紙の者を委嘱することについて、栄町教育委員会行政組織規則第7条第12号の規定により栄町教育委員会の議決を求めるものです。

それでは、内容の説明をさせていただきます。

本町教育委員会は、地方自治法第138条の4第3項に基づき制定された栄町教育支援委員会設置条例に拠り、特別支援教育を要する児童及び生徒の適切な教育支援を行うため教育委員会に「栄町教育支援委員会」を設置しております。

本委員会は、栄町教育支援委員会設置条例第3条の規定により、委員11名以内をもって組織するとされ、同条例第4条第1項の規定により「委員は、医師、教育関係職員、児童福祉施設及び関係行政機関の職員並びに学識経験者のうちから、教育委員会が委嘱する。」とされ、同条第2項の規定により「委員の任期2年とする。」と規定されております。

現在、本町教育委員会が委嘱している11名の委員の方の任期は、令和5年5月31日までとされております。そのため、新たに委員を委嘱する必要があります。

なお、今回、委嘱させていただく委員の方は議案添付の別紙の通りとなりますので、ご審議のうえ、ご可決いただきますようよろしくお願いいたします。

《質疑》

なし

《審議結果》

承認

議案第4号 令和5年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について

秘密会

《審議結果》

承認

6 各課等の報告について

勝田教育次長：

先ず、6月の行事予定表をご覧ください。

6日から町定例議会が始まります。こちらの日程につきましましては、6月6日に議案説明、14日、15日に一般質問が予定されています。16日には上程させていただいている議案について採決が行われる予定です。

続きまして6月9日につきましましては、学校交流事業で台湾から小学生をお迎えして、竜角寺台小学校で行われる予定となっております。

14日、教育委員会の勉強会が予定されておりますが、先ほど申しましたように一般質問が行われるという事情から日程につきましましては改めて調整させていただければと思います。決まりましたら早急にご連絡させていただきますので、よろしくお願いいたします。

17日、布鎌小学校創立150周年記念式典がふれあいプラザさかえの方で予定されております。ご都合がよろしければ教育委員の皆さまにもご参加いただければと思います。

21日、教育委員会内の課長会議が予定されております。

28日、教育委員会議定例会が14時から予定されております。よろしくお願いいたします。

7月の教育委員会の予定につきましましては、下段に書いてある予定で準備の方をしておりますので、よろしくお願いいたします。以上でございます。

西宮教育課長：

私から4点ご報告をいたします。

1点目、5月10日布鎌小学校の創立記念日に際し、校内で記念式典および150周年記念植樹式、記念碑除幕式が行われました。

式典では、寺内校長先生と実行委員を代表して、田邊委員様からお話がありました。記念樹と記念碑は、校門を入りプール側に進んだ左側に置かれています。布鎌小学校にお立ち寄りの際は、ぜひご覧いただければと思います。6月17日には、ふれあいプラザさかえ文化ホールで、記念式典が予定されております。その際には、児童の発表等もあるようですので、ぜひご覧いただければと思います。

2点目です。5月11、12日の両日にわたり、JOC主催によるオリンピック教

室が実施されました。

講師は、資料2ページに掲載しております小口貴子氏、中野紘志氏が2年生の生徒を対象に実技と座学の授業を展開してくださいました。

両名は、オリンピックの出場経験を踏まえたオリンピックバリューを理解する貴重な経験となりました。

3点目は「サタデーわくドラ」についてです。今週の土曜日から全15回の予定で、サタデーわくドラがスタートします。実施予定日は、資料の通りです。参加者数は、児童50名、生徒19名、学習ボランティア登録者数113名でスタートします。今年度は、中学生の応募がやや増えています。6月中旬には、サマーわくドラの募集も開始する予定であります。

4点目は、中学生海外派遣事業についてです。動画による自己PRと作文の採点が終わりました。作文については、学年氏名を秘匿として厳正に採点を行い、14名を決定しました。今後、5月29日に第1回実行委員会で承認いただく予定です。以上でございます。

岩井生涯学習課課長補佐：

それでは、生涯学習課からの報告事項になります。

始めに、「1. 6月開催事業案内」になります。

1日に、安食小学校放課後ふれあい教室を、安食小学校体育館にて実施します。

3日に、ドラム自然楽校「ドラゴンカヌーによる長門川探検」を、長門川マリーナにて実施します。

7日と8日には、プール管理研修会を教職員を対象に竜角寺台プールにて実施します。多くの教職員の皆様に参加していただきたく、2日間としています。

8日に、布鎌小学校放課後ふれあい教室を、布鎌小学校体育館にて実施します。

10日に、軽スポーツ教室を安食小学校体育館を会場に、ボッチャとピククルボールを行います。

15日に、龍角寺特別ガイドとして、龍角寺の公開事業を実施します。当日は、ご本尊のご開帳を行います。(拝殿よりガラス越しにて公開)

16日に、国史跡環境整備として岩屋古墳の環境整備を文化財サポーターの皆様のご協力により実施します。

22日に、布鎌小学校放課後ふれあい教室を、布鎌小学校体育館にて実施します。

24日に、ドラム自然楽校としてデイキャンプを、坂田ヶ池総合公園にて実施します。同じく、24日に、栄町に伝わる龍角寺の七不思議ウォーキングとして、龍角寺周辺を歩きながらPRします。

25日に、体力調査大会として、安食小学校体育館を会場に実施します。定員は40名で、20歳から64歳の方と、65歳以上の方に分けて行います。

28日に、岩屋古墳学習ガイドを実施します。校外学習で見学に来る布鎌小学校の6年生を対象に、岩屋古墳などの説明をボランティアガイドにより行います。

次に、「2. 図書室購入図書（5月分）」になります。

一般書22冊、児童書12冊、雑誌2冊となっております。

次に、別添「生涯学習課1」になりますが、「3. コミュニティ・スクール（各学校の経営計画）について」になります。

こちらについては、栄町学校運営協議会の設置等に関する規則第9条第1項第1号に規定されます、各協議会にて承認された各学校の経営計画となりますので、後ほどご確認いただければと思います。

次に、別添「生涯学習課2」になりますが、「4. 令和4年度体育施設利用状況について」になります。

令和4年度体育施設の利用状況がまとまりましたので、ご報告いたします。

まず、「水と緑の運動広場」になりますが、テニスコート4面、野球場、多目的広場の合計で年間17,952人となります。

次に、房総のむらになりますが、テニスコート2面、多目的広場の合計で年間10,812人となります。

次に、町民体育館になりますが、酒直体育館、北辺田体育館の合計で年間9,762人となります。

次に、町民運動場になりますが、A、B、Cグラウンドの合計で年間21,996人となります。

次に、学校開放事業になりますが、各小中学校等の体育館の合計で年間26,871人となります。

次に、町民プールになりますが、龍角寺プールの合計で年間1,800人となります。これら合わせた合計で、89,193人となります。

令和3年度と比較すると、全ての項目で令和4年度が上回ることでとなっております。参考になりますが、3年度は57,646人で、2年度は36,087人で、元年度は95,570人でしたので、コロナ前に少しずつ利用者が近づいてきているのかなというふうに感じております。

なお、ふれあいプラザさかえの利用状況については、6月の教育委員会議でご報告いたします。

次に、「5. その他」になります。

まず、郡市民大会になります。別添の「生涯学習課3」をご覧ください。

第74回印旛郡市民スポーツ大会開催期日及び会場一覧になりますが、栄町が担当

となるのは、ソフトボール男女と相撲の2競技となります。

まず、ソフトボール男女については、7月8日、9日に、水と緑の運動広場を会場に実施されます。

次に、相撲については、7月16日に、成田市の重兵衛スポーツフィールド中台相撲場を会場に実施されます。

また、総合開会式については、7月1日に、総合閉会式については、8月26日に、白井市文化会館大ホールを会場に実施されます。

なお、各競技の時間や組み合わせについては、7月1日の代表者会議にて決定いたします。

機会がありましたら、各競技における栄町選手への応援や激励などをお願いします。

次に、別添、「生涯学習課4」をご覧ください。

「千葉県クラブ卓球選手権大会兼第42回全日本クラブ選手権大会 千葉県予選会」が4月29日に、旭市総合体育館に於いて開催されました。

主に、クラブチームなどを対象とした大会で、小中学生の部にエントリーした栄卓球スポーツ少年団の皆様が、見事優勝し広島県立総合体育館で開催される、「第42回全日本クラブ選手権大会」に出場することになったものです。

また、「Gyoda (ぎょうだ) チャレンジカップ 2023 スプリング」が、5月6日・7日に埼玉県行田市総合運動公園に於いて開催されました。

関東の各県より招待されたチームのみで行われたもので、栄町より「絆MBC」が招待され、見事優勝したものです。

こちらは共に、7月号広報にて掲載予定となっております。以上報告といたします。

由井給食センター所長：

6月の献立表をごらん下さい。6月は1日から始まりまして全体で21回給食を提供いたします。

6月は食育月間で、6月4日から10日は歯と口の健康週間になります。食育月間の理解と食事における歯の役割や大切さなどを知っていただき、食育に取り組んでいただけるよう学校や各家庭に【すくすくランチ】と題した資料をお配りいたします。

歯と口の健康週間の給食は、噛み応えのある、大豆、ごぼう、レンコン、アーモンドなど取り入れた献立にいたしました。

15日は県民の日で学校は休みですので、14日に千葉県産の食材の鰯、豚肉、小松菜、ネギ、さつまいも、ニラ、人参、大根、牛乳プリンを使い、地産地消給食を提供いたします。

また、6月からは気温や湿度が高くなり、細菌が増殖しやすい季節になりますので、食材の取り扱いなどに十分に気をつけ、食中毒を起こさないよう対策を図ってまいりたいと思っております。給食センターからは以上です。

《質疑》

大久保委員：

生涯学習課の体力調査大会というのが安食小学校の体育館であるのですが、これ64歳、65歳以上の私などは何をやるのでしょうか。もし、わかれば。後でも結構です。

岩井生涯学習課課長補佐：

種目がやはりおっしゃる通り違いまして、特に65歳以上の方は握力・上体起こし・長座体前屈・片足立ち・10メートルの障害物歩行・6分間歩行の6種目をやっていただきまして総合点を付けさせていただいてアドバイスさせていただくという形になっております。

石川委員：

反復横跳びはないのですね。あれが一番きつい種目ですよ。

岩井生涯学習課課長補佐：

そうですね。64歳以下は今おっしゃった通り反復横跳びですとか、シャトルランと言いまして、走るような形の少しハードな種目になっております。

藤ヶ崎教育長：

そのシャトルランというのを昨夜のテレビで5月、6月で熱中症に近いような状況下でスポーツテストをやっていて、シャトルランで心臓発作で亡くなってしまってお子さんが多いと。昔は1,500メートルを長距離走でスポーツテストをやっていたんですけども、それが20年位前からシャトルランとなって、体育館の中で行ったり来たりするのが心臓には負担になってくると。

大久保委員：

西宮先生はその辺のプロなので、色々ストレッチとかの指導をばっちりできるでしょうから。今度私も教えてもらおうと思います。

7 その他

勝田教育次長：

私からは、お手元に配布させていただきました資料についてお話をさせていただきたいと思います。「令和5年度市町村教育委員会研究協議会の開催について」をご覧ください

ださい。こちらにつきましては、例年開催されております文部科学省主催の研修会でございます。

開催日は、前期3回、第1回は6月29日にオンライン、第2回は7月28日に対面、第3回は9月7日にオンライン、後期3回につきましては、第4回は11月10日にオンライン、第5回は12月21日、第6回は令和6年2月8日の計6回となっています。前期1回、後期1回まで参加可能となっております。

前期オンライン開催（第1回、第3回）では、7つのテーマのうち希望上位4テーマについて、対面開催（第2回）では7つのテーマのうち希望上位3テーマについて分科会に分かれて研究協議を実施するとのことです。こちらの内容は、昨日メールにおいても各委員さん宛てに送付させていただいております。詳細につきましては、後ほどご確認をお願いします。

申込につきましては教育課で行います。今回、前期分の申込期限が5月26日ですので、期限が短く申し訳ございませんが、参加を希望される方は、5月25日までにメールにて出席および希望されるテーマ4つのご報告をお願いいたします。

また、対面での研修が前期の第2回名古屋市と後期の第4回広島市で予定されておりますが、遠方であることからオンライン開催での参加へご協力をお願いいたします。なお、オンライン開催は、ご自宅または役場会議室においても参加できますのでご検討ください。

もう一つ、令和5年度関東甲信越静岡町村教育委員会連合会総会及び研修会埼玉大会の開催についてという文書があるかと思えます。こちらにつきましては5月26日加須文化学習センターで開催される研修会となっております。総会当日は午前9時に役場正面玄関前に集合していただければ、こちらの方で運転して行きたいと考えておりますので、中の方をご確認いただければと思えます。

最後になりますけれども、皆様のお手元に、僭越ではございますが6月28日に教育委員会内の歓送迎会のご招待状が届いているかと思えます。参加の有無につきましては、後ほどご連絡いただければと思えますので、よろしくをお願いいたします。以上です。

8 教育長閉会宣言

以上，会議の顛末を記載して，相違ないことを証するため，ここに署名する。

教 育 長 藤 ケ 崎 功

会議録署名委員 濱 田 香 奈